



PALMA



Felanitx

MANARIO DE INTERESES LOCALES

AÑO V

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lluís

Sábado 24 de Septiembre 1939 A. de la V.

Precio de venta
quince céntimos

N.º 212

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Quando la voz del Papa pide la paz.

"Todavía no ha palidecido en la memoria de los fieles cristianos el recuerdo conmovedor del Santo Papa Pío X, al estallar la guerra europea de 1914. A lo largo de toda la historia contemporánea de la Iglesia, aquél es quizás el episodio de emoción más profunda. En el mes de Agosto, recién rotas las hostilidades, el Papa reúne a los seminaristas llamados a las armas por distintas naciones en guerra y que van, por tanto, a combatir en frentes contrarios. Pero aquellos que se le iban no eran sino el símbolo de millones de hijos divididos. Como ningún otro corazón de Europa—como ningún otro del Universo—el corazón de Pío X ha presentado y ha sentido la inmensa catástrofe moral que se avecina. Su actitud es la de un padre de verdad, cuyos hijos abandonan la casa familiar forzados para ir a matarse. Y les habla con altas y puras palabras de amor y de dolor. Lo último que les dice, haciendo una cruz en el aire, es esto: "Yo bendigo la paz." Es la víspera de la guerra. Desde el día siguiente, Pío X se queda sumido en una gran soledad, en una gran desolación inconsolable; jamás padre carnal sintió tan hondo duelo por la trágica ausencia de sus hijos. Acaso nunca un Papa muere de dolor tan religioso y noble. Desde que sus hijos se dividieron, Pío X se moría porque se le rompía espiritual y físicamente el corazón, sin que le valiesen para nada los remedios humanos contra lo sobrehumano, en su pena. Era un anciano angélico, puro y ardiente como una azucena de fuego, Pío X. Y murió exactamente, literalmente, de dolor de padre, de un dolor patriarcal y místico a la vez, como pudo morir Abraham si el sacrificio de Isaac se hubiese consumado. Murió Pío X de un tan alto dolor como rara vez se habrá visto sobre el haz de la tierra.

maternidad universal, sobre su divinidad de Esposa de Cristo. Y entonces Jean Carrere escribió su libro "Le Pape"—que dio la vuelta al mundo católico—, pero sobre todo volvió a la religión de su infancia, que era la religión de sus abuelos del Bearn y de la Bretaña. Y ya tuvo en los ojos una ternura que le duró hasta el día de su muerte.

Bajo distintas formas y ocasiones, con San Ambrosio de Milán ante Teodorosio, o con San León ante Atila, la actitud de la Iglesia se reconocerá idéntica, invariable a lo largo de dos mil años de Historia. Aun los Papas más débiles y perseguidos, aun los que huían de Letrán con el pastoral en la mano como peregrinos, aun el prisionero Papa Chiaramonti ante la napoleónica furia, todos repetirán lo mismo; invocarán lo mismo en la hora de las grandes guerras y discordias humanas: la primacía de los valores espirituales, la primacía de los valores morales, la primacía de los valores religiosos. "Hay que reconocer—escribe un historiador no católico, y el mayor de Italia, Benedetto Croce—, que jamás la Iglesia ha fallado en tan alta misión."

La actitud paterna, superior, iluminada, caritativa, es siempre la misma. A veces favorecerá a uno de los combatientes, como en las guerras de justicia defensiva contra los infieles; a veces condenará a los dos; a veces dulcificará compensando conmutativamente, ambas posiciones. La espada espiritual del Papa tercia en las contiendas como un gladio de fuego cuyo resplandor no ha decaído nunca. Solía decir Pío XI, de feliz memoria, que de San Pedro acá, en lo esencial, el Papa es siempre uno y el mismo.

Hoy, en la voz augusta de nuestro Santo Padre Pío XII, reconocemos los católicos de España aquella voz eternamente actual, actualmente eterna, que no ha fallado nunca. Seguimos en la voz de Pío XII el desvelo y el dolor del padre cuyo corazón está cerca de nuestro corazón. Y la voz del Caudillo de España no ha podido ser en manera alguna diversa de la voz del Papa. En eso se ha visto una vez más que España tiene hoy un Caudillo digno de continuar su Historia. Porque dentro de las variaciones humanas acaso ninguna nación ha combatido tanto, a lo largo de los siglos, como España por mantener en el ámbito del universo la primacía de los valores espirituales, de los valores morales, de los valores religiosos. De Recadero a la

Universidad Española

Al terminar la conflagración mundial todos los países beligerantes se enfrentaron con unos problemas que llamaron de postguerra entre ellos se encontraban también el de la enseñanza, y nosotros, que, aunque consideramos terminada la guerra, aspiramos a una Revolución, a una purificación de métodos y sistemas, a dar eficacia y vida combativa a los órganos de la nación, sentimos que los problemas universitarios deben acaparar la atención primera y recibir las estructuraciones necesarias para que las Universidades y centros de enseñanza actúen y logren incorporarse a este ritmo de vida.

La Universidad no puede ser una oficina, ni un centro recaudador de impuestos; está hecha para preparar científicamente a las juventudes y para dotarlas de un carácter y de un espíritu que no se logre precisamente cumpliendo como una máquina.

Esta labor de estudio no puede diluirse, porque si el Estado contrae la responsabilidad de formar los hombres que ordenarán la vida de todo el pueblo, es preciso ajustar su funcionamiento a una única norma, vigilando constantemente la actividad desplegada. La movilización de espíritus, las exigencias presentes hacen más importante que se actúe de una manera perfecta, sin dejar a nadie intervenir en esta empresa delicada.

última contienda civil, pasando por la Reconquista del Imperio y las guerras de América, nuestra constante Historia no es otra. Por eso en Zaragoza, el sábado de Gloria se dijo: "España en pie de guerra sigue diciendo al mundo lo que decía: La palabra católica y clásica del amor y del orden, de la unidad civilizada y civilizadora. Nadie combatió como España por librar a los hombres de la confusión."

La adhesión de España a las palabras del Pontífice no es una adhesión ocasional, sino que tiene su raíz en una constante historia de siglos. Ella no alude los deberes políticos humanos ni las naturales tendencias, sino que las eleva e ilumina en una región más serena y refuerza siempre la razón de la victoria al que sea más digno de vencer. Dios es el conductor de la Historia y queremos estar con Dios.

(De Arriba.)

Por eso el crear multiplicidad de funciones, el complicar la vida universitaria, el dejarla en muchas manos no significaría otra cosa que ponerla al borde del peligro y comprometer la empresa en la que todos estamos interesados. Un mosaico en la enseñanza, unas taifas, sería traducido a otro mosaico de caracteres: a una falta de unidad.

Hoy el problema universitario pasa por momentos delicados, pero es necesario tener en cuenta que son consecuencia, no sólo de circunstancias y motivos especiales, sino también del espíritu raquítico que contenía aquel armazón, siempre a merced de las tempestades políticas; que no sólo hay que buscar precedentes en lo cercano, sino en aquellas otras causas que acostumbraron a mirar la Universidad como un lugar común por el que era necesario pasar lo más de prisa posible.

La Universidad española debe ser un centro de estudio y especialización, del que salgan hombres de capacidad contrastada que sirvan para las tareas y para esta lucha en la cual la cantidad y calidad se cotizan tanto. Y para ello no es necesario recurrir a ejemplos viejos de Salamanca y Alcalá, que pueden sonar a tópico socorrido, sino abrir los ojos a la realidad y contemplarla.

(De Libertad.)



Se ha vuelto a rea-

nudar el

Servicio de Veleros

Porto-Colom a Barcelona y Viceversa

en los consignatarios se harán forfaits de puerto a puerto y a domicilio

Para fletes e informes en Felanitx:

Antonio Artigues

Vía Arneste Mestre, 60 — Teléfono 40
Dirección Telegráfica: ARTILLO

En Barcelona

Hijos de Francisco Arguimbau
CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Paseo Colón, 18 — Teléfonos 15732-24159

MIGUEL MANRESA AND EU

MÉDICO

MEDICINA GENERAL

Domicilio provisional—Fuente, 5.

COLEGIO MUNICIPAL DE 2.º ENSEÑANZA FELANITX

El plazo para presentar las instancias de matrícula para el próximo curso académico expira el último día del presente mes de Septiembre:

La Secretaría del Colegio estará abierta todos los días laborables de 12 a 1.

Los alumnos que gozan de matrícula gratuita conviene pasen cuanto antes por dicha secretaría para ser informados de un asunto que les interesa.

Felanitx 22 de septiembre de 1939. A. V.

El Secretario,
J. Bauzá Pbro.

Sección local

Se declara que los productos agrícolas son de libre comercio y están exentos de tasa.

Leemos en el "Boletín Oficial del Estado" del día 20 un Decreto declarando libre el comercio y circulación de los productos agrícolas.

La parte dispositiva dice así:

Artículo primero.—A partir de la publicación del presente decreto se declara libre el comercio de tomates, pimientos, acelgas, berenjenas, coles, coliflores, lechugas, espinacas, judías, habas y guisantes de verde; melón sandía, cebolla, patata, moniato, ajo alcachofas, etc. y en general toda clase de plantas propias del cultivo hortícola dedicado al consumo interior.

Artículo segundo.—Quedan, en consecuencia, anuladas las tasas vigentes para dichos artículos, incluso las de reciente creación, cualquiera que sea la autoridad que les hubiese señalado.

Artículo tercero.—La circulación, por tanto de los expresados productos, no quedará sujeta a intervención de ninguna clase, en forma de guías, permisos de circulación, declaraciones de venta, certificados, origen etc.

Artículo cuarto.—Los Municipios no podrán monopolizar la distribución de los mencionados productos hortícolas, ni gravarlos con más arbitrios que el de reconocimiento sanitario, estrictamente por la parte alicuota del coste que represente el servicio.

Artículo quinto.—Los alcaldes serán directamente responsables del cumplimiento de este decreto, sancionándose a aquellos que de un modo u otro tratasen de dificultar la salida de los productos del término municipal respectivo.

De Abastos.

En la Delegación Provincial de Abastos se trabaja activamente para normalizar la cuestión de los abastecimientos.

En Palma están próximas a llegar partidas de arroz y azúcar que, así que lleguen irán también a la venta pública.

El azúcar será destinado al público y a las pequeñas industrias.

Parece ser que sucesivamente irán llegando con regularidad los productos que hagan falta con lo que el abastecimiento público se hará por completo normal.

Nueva Peluquería.

En la calle Mayor n.º 68 ha

abierto un nuevo establecimiento de Peluquería por D. Bartolomé Mestre y que funciona desde el pasado sábado.

Arreglo de calles.

Debido a las recientes lluvias una brigada de peones del Ayuntamiento ha procedido al arreglo de las calles de esta población que por los fuertes aguaceros habían quedado en pésimas condiciones de tránsito.

Notas del Puerto.

Procedente de Torrevieja llegó el jueves pasado el Moto-Velero "Carmelita" con cargamento de sal, después de la descarga saldrá con mercancía para Barcelona.

Procedente de Barcelona llegó el viernes pasado el Valero "Antonietta" 2.º Gallo con cemento y carga general.

De sociedad

Primera Comunión.

En el Oratorio de San Salvador ricamente adornado para festejar la íntima fiesta de que se celebraba, recibió el pasado día 18 el Pan de los Angeles la encantadora niña Anita Febrer Borrás, hija del comerciante D. Simón establecido en Toulouse (Francia).

Celebró el Santo Sacrificio de la misa el Rdo. D. José Bauzá, vicario de nuestra parroquia.

Enviamos nuestra enhorabuena al matrimonio Febrer-Borrás.

Matrimonio.

En la Iglesia de los PP. Teatinos de esta ciudad se unieron el pasado jueves en el indisoluble lazo matrimonial el Teniente de Artillería D. Manuel Domínguez Salinas con la señorita María Martí Rosselló.

Bendijo la sagrada ceremonia el Rdo. P. Superior de esta residencia Jaime Rotger, actuando como padrinos, D. Rafael Nicolau Barceló y D. Juan Rosselló Vardell.

La feliz pareja salió para Sevilla, Málaga y Melilla en donde han fijado su residencia.

Nuestra enhorabuena.

De viaje.

El pasado miércoles salió para su destino de la península después de haber pasado una temporada al lado de sus familiares, nuestro buen amigo el Capitán de Caballería D. Enrique Falcó Oliver.

Nota Agrícola

La futura cosecha aceitunera

Leemos en el Semanario «El Soller».

Pocos años como en el presente se interesan tanto nuestros terratenientes y campesinos por la cosecha de aceitunas que penden de los arboles en los olivares de nuestros alrededores. La escasez del precioso líquido, que se deja sentir intensamente en la actualidad, hace más ansiosamente esperada la nueva cosecha, y todas las miradas convergen en las zonas oliveras en demanda del avance de un pronóstico acerca de la probable producción y del curso de maduración de las aceitunas.

Afortunadamente, una visita a diversos lugares de las laderas de nuestro valle nos permite adelantar una nota optimista acerca de la próxima cosecha y de su cuantía.

Las aceitunas, favorecidas por las frecuentes aguaceros de este verano tan anormal, van siguiendo un curso de maduración muy favorable, y si bien en la parte alta de nuestros montes se han producido bastantes desprendimientos de las mismas, a medida que se desciende la cosecha se va haciendo más normal y en los olivares bajos la cosecha es sencillamente espléndida.

En conjunto, entre los olivares altos y bajos la futura cosecha puede conceptuarse de buena y la cantidad de litros de aceite que se obtenga promete resultar igual o un poco superior a la del próximo pasado año salvo que la mosca del olivo que ha hecho ya su funesta aparición, no malogre este lisonjero resultado que ahora se espera.

SECCION RELIGIOSA

Parroquia.

El próximo jueves después del Rosario se cantarán Completas en honor del príncipe de los Angeles y titular de nuestra Parroquia San Miguel.

Viernes.—Festividad del Santo Angel.—A las diez y media Tercia cantada y Misa Mayor con sermón

Por la tarde Vísperas solemnes.

En San Alfonso.

Mañana.—Fiesta de San Gabriel de la Dolorosa. A las siete y media, Misa de Comunión para los Cruzados del Amor Divino. A las nueve y media, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Pedro J. Grimalt, SS. CC.

Central Nacional Sindicalista

Delegación Felanitx

A partir de mañana día 24 del corriente los obreros que tengan que percibir el Subsidio Familiar, pueden presentarse en las Oficinas de la Delegación Nacional Sindicalista, para percibir el importe correspondiente.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Felanitx 23 Septiembre 1939, A. V.

El Delegado Local.

ANTONIO MESQUIDA.

SINDICATO N.º 1

Se ruega a todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y a la C. N. S. de esta Ciudad, que solicitaron partidas de maíz, se sirvan pasar lo antes posible por las Oficinas de la Delegación, para recoger el remanente de la liquidación definitiva del maíz.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Felanitx 23 Septiembre 1939, A. V.

El Delegado Sindical.

ANTONIO MESQUIDA

Deportes

Athlétich 3.
Gimnástica 1.

El pasado domingo en el Campo del Torrentó contendieron en portido amistoso el Athlétich y el Gimnástica.

A la hora anunciada empezó el partido, desarrollando el Athlétich en buen juego, logrando vencer al equipo local por 3 goals a 1, logrados los del Athlétich 2 por Maimó y 1 Serra, el tanto del Gimnástica fué obra de Tugores.

Actividades Deportivas de nuestra O. J.

¡Atención, deportistas! La Sección Ciclista esta ya perfectamente organizada. ¡Enhora buena, aficionados al ciclismo! han llegado para vosotros los días de alegría y emoción. Ya podeis ir sistemáticamente fortaleciendo vuestros músculos que, tanto en la guerra para la lucha como en la paz para el trabajo, se necesitan al mismo que podeis gozar del puro placer de contemplar aquellos magníficos edificios y monumentos, que la mano y el Imperio del hombre han construido para completar la suma hieldad de la isla de oro, o aquellos encantadores pareses, maravillas naturales con que Dios a adornado nuestras tierras no para que las dejaramos sumidas en el olvido, despreciando sus regalos, o dejándolas solas a la admiración del extranjero, sino para que gozaramos de ellas con espíritu genuinamente cristiano y español, cual corresponde a todo fecha digno de España.

DIA 28 A LAS 4 DE LA TARDE

esta anunciada la salida para la Gran Excursión Ciclista a las Grandiosas Cuevas de Artá provistos todos de comida, pernoctando en Son Servera para continuar la marcha el día siguiente y regresando a Felanitx alrededor de las seis tarde para referir a los compañeros y familiares las incontables delicias de la magna excursión.

¡Asistid todos! alegría salud, pureza es lo que se respira en los campos y playas de las tierras Mallorquinas. Emoción, grandiosidad es lo que se encuentra en aquellas maravillosas Cuevas, donde al contemplar las esbeltas columnas, estalactitas y estalagmitas, obras milenarias que adornan los sueldos y bóvedas subterráneas, el espíritu se eleva, dirige un recuerdo hacia los santos y mártires que en semejantes lugares sufrieron, admira extasiado la omnipotencia de Dios y brotan las palabras de los labios entonando himnos de alabanza a su Supremo Hacedor.

SPRINT.

SE VENDE

cocina económica portátil.

Razón en esta Imprenta.

TEATRO PRINCIPAL - FELANITX

Sábado y Domingo

Dos películas de estreno

El misterio de
Edwin Drook

GRACE MOORE

Una noche
de amor

Vispera y día de San Miguel:

Fugitivos de la Isla Del Diablo

Edit. Ramón Lluís Felanitx

ANTONIO OBRADOR ARNAU

MÉDICO

MEDICINA GENERAL

Domicilio Obispo Puig, n.º 17.